



Cristo no pensó jamás en fundar una Iglesia

INTRODUCCION.

1. La existencia de la Iglesia de Cristo en el mundo es un hecho. Pero, ¿por qué existe? ¿Existe por voluntad expresa de Jesucristo, o independientemente de ella? Porque ciertamente se puede lanzar una idea religiosa al mundo sin intención de crear una institución que la conserve y propague. La historia está llena de ejemplos de estos.
2. Jesucristo se propuso reunir a todos los hombres, creyendo las mismas verdades, practicando la misma moral, viviendo la misma vida espiritual y usando los mismos medios para llegar al mismo fin. Para ello podía simplemente haber lanzado una idea, o bien escribir un libro; o bien fundar una sociedad religiosa. ¿Qué fue lo que hizo realmente?
3. Suponemos que se admite la autenticidad e historicidad de los Evangelios, los Hechos de los Apóstoles y las Epístolas, puesto que en ellos se basan los objetantes para decir que Cristo no tuvo intención de fundar una Iglesia.

I.—LA OBJECION: RAZONES ALEGADAS.

A) Cristo predicó un reino solamente escatológico.

1. Cristo pensaba que el fin del mundo era inminente:
 - a) «Cuando os persigan en una ciudad, huid a otra..., no acabaréis las ciudades de Israel antes que venga el Hijo del Hombre» (Mt. 10, 23).
 - b) «Hay algunos de los presentes que no gustarán la muerte antes de haber visto al Hijo del hombre venir en su reino» (Mt. 16, 28).
2. Luego no pudo pensar en fundar una Iglesia duradera por los siglos.
3. Fue San Pablo quien, con sus ideas, dió origen a una Iglesia universal.

B) Cristo predicó un reino puramente interno.

1. El objeto de la predicación de Cristo fue el reino de Dios del cual dijo: «El reino de Dios está dentro de vosotros» (Lc. 17, 21).
2. Luego la idea de fundar una Iglesia o sociedad fue ajena a Cristo.

C) Cristo predicó un reino no universal.

1. Afirmó: «No he sido enviado sino a las ovejas perdidas de la casa de Israel» (Mt. 15, 24).
2. Luego no quiso fundar una sociedad distinta de la sinagoga judía.

D) Cristo practicó las leyes ceremoniales y no se separó de la sinagoga.

1. Dijo: «No penséis que he venido a abrogar la Ley y los Profetas» (Mt. 5, 17).
2. Fue San Pablo el que declaró abolida la Ley de Moisés.
3. Se le opusieron Pedro, Santiago y los demás Apóstoles.
4. De las mutuas concesiones que se hicieron para resolver el conflicto, surgió la Iglesia.

II.—JESUCRISTO FUNDO LA IGLESIA.

A) Porque era necesario para el fin que se proponía.

1. *No bastaba un ideal lanzado al mundo.*
 - a) Todo ideal que quiera sobrevivir, tiene que encarnarse en una institución visible.
 - b) El ideal de instrucción se realiza en las universidades, escuelas...
 - c) El ideal de fuerza en los ejércitos, el ideal de justicia en la magistratura...
2. *No bastaba un libro.*
 - a) Cristo quería darnos luz a todos:
 - 1.º El conocer las matemáticas o cualquier otra ciencia exige profesores ejercitados. No basta un libro.
 - 2.º ¿Iba a dejarnos Cristo desprovistos para conocer su doctrina de salvación?
 - b) Cristo quería la unidad de todos:
 - 1.º Deberíamos conocer todos a fondo la lengua de ese libro.
 - 2.º Deberíamos poder deducir todos la serie lógica de sus doctrinas.
 - 3.º Deberíamos saber todos interpretar uniformemente los pasajes oscuros. Ved nuestros pobres hermanos separados, los protestantes. Han dado doscientos dieciocho sentidos diferentes a estas cuatro sencillas palabras de Jesucristo: «Este es mi cuerpo».
 - c) Además, Jesucristo no ha escrito ese libro.

B) Porque es un hecho histórico comprobado.

1. *Cristo prometió la Iglesia.*
 - a) «Y yo te digo a tí que tú eres Pedro, y sobre esta piedra edificaré yo mi

- Iglesia, y las puertas del infierno no prevalecerán contra ella. Yo te daré las llaves del reino de los cielos...» (Mt. 16, 18-19).
- b) «Tengo otras ovejas que no son de este aprisco, y es preciso que yo las traiga, y oirán mi voz, y habrá un solo rebaño y un solo pastor» (Jn. 10, 16).
2. *Cristo instituyó la Iglesia.*
- a) Reunió unos *miembros* (apóstoles, discípulos...).
- b) Señaló un *fin* (la salvación de las almas).
- c) Le dió una *unidad*:
- 1.º Un vínculo dogmático: «Id por todo el mundo y predicad el Evangelio a toda criatura. El que creyere y fuere bautizado, se salvará...» (Mc. 16, 15-16).
 - 2.º Un vínculo litúrgico: «Id, pues, enseñad a todas las gentes, bautizándolas en el nombre del Padre y del Hijo y del Espíritu Santo...» (Mt. 28, 19). «Este es mi cuerpo, que es entregado por vosotros; hacéd esto en memoria mía...» (Lc. 22, 19). «A quienes perdonáreis los pecados les serán perdonados...» (Jn. 20, 23).
 - 3.º Un vínculo jerárquico. A Pedro: «Apacienta mis corderos» (Jn. 21, 15). A los Apóstoles: «Cuanto atáreis en la tierra será atado en el cielo...» (Mt. 18, 18).
3. *La Iglesia se realizó históricamente.*
- a) Aparece una *multitud distinta* de la sinagoga (Act. 1, 13-14; 2, 41...).
- b) Con un *fin nuevo*: «Arrepentíos y bautizaos en el nombre de Jesucristo...» (Act. 2, 38).
- c) Con una *unidad nueva*: «Perseveraban en oír la enseñanza de los Apóstoles, y en la unión, en la fracción del pan y en la oración» (Act. 2, 42).

III.—CONTESTANDO A LAS OBJECIONES.

A) Cristo no predicó un reino solamente escatológico

1. Puesto que ya ha comenzado: «...ha llegado a vosotros el reino de Dios» (Mt. 12, 28).
2. Debe crecer: «Es semejante el reino de los cielos a un grano de mostaza...» (Mt. 13, 31).
3. Debe pasar a los gentiles: «Os será quitado el reino de Dios y será entregado a un pueblo que rinda sus frutos» (Mt. 21, 43).
4. Admite mezcla de buenos y malos (Mt. 13, 24-30; 36-43...).

B) Cristo no predicó un reino puramente interno.

1. Es comparado a un banquete de bodas (Mt. 22, 2-14) a una viña donde se trabaja en común (Lc. 20, 9-19; Mt. 20, 1-15).
2. Es comparado también a un campo (Mt. 13, 24-30), a una red (Mt. 13, 47-50), a un cortejo nupcial (Mt. 25, 1-13), en los que se mezclan buenos y malos, cuyo vínculo sólo puede ser externo.
3. Luego el reino predicado por Cristo es también externo.

C) Cristo predicó un reino universal para todos los hombres.

1. Cristo dijo: «Del oriente y del occidente vendrán y se sentarán a la mesa con Abraham, Isaac y Jacob en el reino de los cielos...» (Mt. 8, 11).
2. Y también: «Será predicado este evangelio del reino en todo el mundo, testimonio para todas las naciones...» (Mt. 24, 14). «Enseñad a todas las gentes» (Mt. 28, 19).
3. Las palabras alegadas en la objeción quieren decir que Cristo ha sido enviado sólo para las ovejas perdidas de Israel, como profeta y como taumaturgo, no como salvador.

D) La Iglesia ha sustituido a la sinagoga y la Ley nueva completa a la Ley antigua.

1. Los preceptos morales antiguos han sido perfeccionados; los preceptos judiciales y ceremoniales, sustituidos por nuevos sacramentos, nuevo sacerdocio, nuevo sacrificio.
2. Ciertamente Cristo cumplió la Ley mosaica, porque ésta sólo fue derogada al morir Él en la cruz.
3. San Pedro pensaba igual que San Pablo, como se ve en la conversión del centurión Cornelio (Act. 10, 1 ss.), y antes de ella: «Porque para vosotros es ésta promesa y para vuestros hijos y para todos los de lejos...» (Act. 2, 39).